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ATA DA 57ª REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO CBH - MÉDIO PARAÍBA DO 1 

SUL, realizada no dia 03 de fevereiro de 2025 (segunda-feira) com início às 2 

13h30min e término às 17h30min, por videoconferência, com a seguinte ordem 3 

do dia: 1. Abertura; 2. Aprovação da pauta; 3. Aprovação da ata da 56ª 4 

Reunião Plenária Ordinária (10/12/2024); 4. Apresentação da prestação de 5 

contas e relatório das atividades desenvolvidas em 2024 e o plano de 6 

atividades para 2025; 5. Apresentação das ações de comunicação 7 

realizadas em 2024; 6. Apresentação de proposta de projeto para crédito 8 

de carbono; 7. Informe sobre a expedição a Nascentes e a programação da 9 

inauguração da placa. 8. Informe do Comitê sobre os projetos e editais em 10 

andamento; 9. Informe sobre Plano de Educação Ambiental 10. Informe 11 

sobre o andamento das atividades: a) CTPIGL; b) CTEA; c) GAP – Grupo de 12 

Acompanhamento do Plano de Bacia; d) GT Acompanhamento do Contrato 13 

de Gestão; e) GT Monitoramento; f) GT SIGA; 11. Informe sobre as 14 

representações; 12. Assuntos Gerais; 13. Encerramento. Item 1. Abertura; 15 

Com o quórum necessário alcançado, o presidente do CBH-MPS, Luis Felipe 16 

Cesar (Crescente Fértil), deu as boas-vindas a todos os participantes. Em 17 

seguida, os presentes se apresentaram e, posteriormente, a reunião foi iniciada 18 

com a leitura da pauta. Item 2. Aprovação da pauta; Após a leitura da pauta, a 19 

pauta foi aprovada sem nenhuma objeção. Item 3. Aprovação da ata 56ª 20 

Reunião Plenária Ordinária (10/12/2024); A ata foi aprovada sem qualquer 21 

outra observação e objeção. Item 4. Apresentação da prestação de contas e 22 

relatório das atividades desenvolvidas em 2024 e o plano de atividades 23 

para 2025; Caio Santos (AGEVAP) iniciou a pauta apresentando um panorama 24 

das atividades e eventos realizados ao longo de 2024, percorrendo cada uma 25 

das seis agendas do comitê. Na sequência, Ingrid Delgado (AGEVAP) explicou 26 

aos participantes o contrato de gestão, detalhando o cumprimento das metas 27 

estabelecidas para o ano de 2024. Ela destacou que o comitê obteve excelentes 28 

pontuações no cumprimento dessas metas, alcançando ao final o conceito 29 

“ótimo”. Após a apresentação, Ingrid Delgado e Caio Santos esclareceram 30 

dúvidas dos participantes sobre os pontos abordados. Item 5. Apresentação 31 

das ações de comunicação realizadas em 2024; Monique Soares (AGEVAP) 32 

iniciou a pauta apresentando Carlos Oliveira, o novo estagiário de comunicação 33 

da UD1. Em seguida, apresentou o plano de ações de comunicação para o 34 
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período de 2024-2025, alinhado com as agendas do comitê. Após a 35 

apresentação, esclareceu dúvidas dos participantes e agradeceu a 36 

oportunidade. Item 6. Apresentação de proposta de projeto para crédito de 37 

carbono; Luis Felipe Cesar (Crescente Fértil) iniciou explicando que, juntamente 38 

com Vera Lúcia Teixeira (SAAE-BM), participou de um curso em Piracicaba 39 

sobre projetos de carbono, abordando todo o procedimento para a elaboração 40 

desses projetos. Ele destacou que a ideia central é estimar o potencial de 41 

geração de créditos de carbono a partir dos projetos do comitê e, além disso, 42 

criar um símbolo criativo que relacione essa iniciativa ao crédito de carbono entre 43 

os integrantes do comitê. Ressaltou que essa é uma proposta inicial, que ainda 44 

está sendo aprofundada para melhor compreensão dos membros sobre o 45 

processo. Item 7. Informe sobre a expedição a Nascentes e a programação 46 

da inauguração da placa; Vera Lúcia Teixeira (SAAE-BM) anunciou que, no dia 47 

25/03, será inaugurada a placa no encontro dos três rios, no Pontal, em Três 48 

Rios. A iniciativa partiu do movimento Nascentes do Rio Paraíba do Sul, e o 49 

CBH-MPS assumiu a elaboração da placa. Os protagonistas dessa ação são os 50 

Comitês Médio Paraíba do Sul, Piabanha e Preto-Paraibuna, que fazem parte 51 

desse encontro de rios. Ela destacou que a intenção é envolver a mídia para 52 

garantir ampla cobertura e engajamento dos comitês parceiros. Além disso, as 53 

câmaras técnicas têm a proposta de estender o evento até o dia 26/03. Na 54 

sequência, foi apresentada a arte da placa e o local de instalação aos 55 

participantes da reunião. Lázaro Tadeu (Movimento Nascentes do Paraíba) fez 56 

uma breve declaração sobre a importância da instalação da placa no Pontal e a 57 

relevância do evento. André Moreira (Crescente Fértil) propôs que, devido a um 58 

problema de quórum ocorrido em uma reunião conjunta com o Comitê Piabanha 59 

em janeiro, a presença do coordenador da CTEA na reunião de fevereiro possa 60 

validar as tratativas para a possível extensão do evento até o dia 26/03.  Item 8. 61 

Informe do Comitê sobre os projetos e editais em andamento; Caio Santos 62 

(AGEVAP) informou que atualmente estão abertos os editais referentes ao 63 

processo eleitoral 2025-2029 e à contratação das placas de queimadas e 64 

identificação dos rios. Ele ressaltou que, em caso de dúvidas, os interessados 65 

devem entrar em contato com o comitê para maiores esclarecimentos. Item 9. 66 

Informe sobre Plano de Educação Ambiental; Naomy Euphemio (AGEVAP) 67 

iniciou a pauta com uma breve explicação sobre a empresa responsável e o 68 
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Plano de Educação Ambiental. Em seguida, Isabella Ramos (TRACTEBEL) 69 

apresentou o status atual do plano e os próximos passos para sua elaboração. 70 

Após a apresentação, foram esclarecidas dúvidas e discutidas sugestões 71 

trazidas pela plenária. Item 10. Informe sobre o andamento das atividades: 72 

a) CTPIGL; Não houve informes. b) CTEA; André Moreira (Crescente Fértil) 73 

disse sobre a CTEA foi informado no item de pauta nº 9 sobre o Plano de 74 

Educação Ambiental. GAP – Grupo de Acompanhamento do Plano de Bacia; 75 

Vera Lúcia Teixeira (SAAE-BM) disse que a próxima reunião será em março. d) 76 

GT Acompanhamento do Contrato de Gestão; José Arimathéa (IFRJ) disse 77 

agora vão receber os dados de 2024 para iniciar os trabalhos de avaliação para 78 

dar um parecer ao INEA. e) GT Monitoramento; Carin von Müller (UERJ) 79 

informou o andamento das atividades de monitoramento. f) GT SIGA; Caio 80 

Santos (AGEVAP) informou após reuniões ano passado, os primeiros produtos 81 

foi o dashboard de apresentação de dados de monitoramento em tempo real. 11. 82 

Informe sobre as representações; Vera Lúcia Teixeira (SAAE-BM) informou 83 

que o FFCBH realizará sua reunião no mesmo dia do CERHI-RJ e que o ECOB 84 

não ocorrerá em 2025, sendo previsto apenas para março de 2026, com o local 85 

ainda em definição. Também destacou que o ENCOB acontecerá de 13 a 17 de 86 

outubro em Vila Velha/ES. Em seguida, Cláudio Ribeiro (FIPERJ) mencionou 87 

que o Parque Estadual da Serra da Concórdia está em processo de renovação. 88 

Item 12. Assuntos Gerais; Vera Lúcia Teixeira atualizou sobre o andamento 89 

das visitas aos municípios. Foi aprovado pela maioria dos presentes na plenária 90 

que, caso haja poucas inscrições no processo eleitoral do comitê, o prazo de 91 

inscrição será prorrogado por mais uma semana. Item 13. Encerramento. Não 92 

havendo mais nenhum assunto em pauta, a reunião foi concluída pelo Presidente 93 

Luis Felipe Cesar (Crescente Fértil). A presente ata foi elaborada por mim, 94 

Graziele Martins, estagiária administrativa, e, após ser aprovada, foi assinada 95 

pelo Presidente.   96 

Volta Redonda, 03 de fevereiro de 2025 97 

 98 
 99 

(assinado eletronicamente) 100 
Luis Felipe Cruz Lenz Cesar 101 

Presidente 102 
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Encaminhamentos: - 103 

 104 

Lista de Presença: 105 

Membros representantes do Poder Públicos: Claudio Ribeiro (FIPERJ); Allan 106 

Ana Raquel Ferreira (P. M. Barra do Piraí); Caio Herman (P. M. Barra Mansa); 107 

Gizely Mirian Gomes (P. M. Volta Redonda); Zélia de Souza (P. M. Mendes); 108 

Luis Fernando Cavalheira (P. M. Miguel Pereira); Mario Luis Amaro (P. M. Piraí); 109 

Wilson Oliveira (P. M. Resende) ; Cláudio Cotia (P. M. Resende); Geovane Alves 110 

de Andrade (Prefeitura de Porto Real); Caroline Teixeira (P.M. Quatis); Nicole 111 

Aparecida Martins (P. M. Vassouras). 112 

Membros representantes dos Usuários: Thiago Guedes (Águas das Agulhas 113 

Negras); Flávia Pires (INB); Jane Soares (SAAE-VR); Randerson Lopes (Furnas 114 

Centrais Elétricas) e Vera Lúcia Teixeira (SAAE-BM). 115 

Membros representantes da Sociedade Civil: Vera Martins (ACAMPAR-RJ); 116 

Markus Budzynkz (ADEFIMPA-RJ); Sandra Ávila (APEDEMA-RJ); Bárbara 117 

Fontes (O Nosso Vale! A Nossa Vida); Carin Von Muhlen (UERJ); André Luiz 118 

Moreira (Crescente Fértil); José Arimathéa (IFRJ) e Luis Felipe Cesar (Crescente 119 

Fértil). 120 

Ausência Justificada:  121 

Lista de presença de convidados: João Fernandes Neto (APROVAC); Lázaro 122 

Tadeu (Movimento Nascentes do Paraíba); Lorena Souza (P. M. Resende); 123 

Elandro Walverde (P. M. Piraí); Maurício Faria (P. M. Piraí); Tatiana Furtado (P. 124 

M. Barra do Piraí); Christopher Taranto (P. M. Barra do Piraí); Simone (INEA); 125 

Lucas Hang (INEA); Isabella Ramos (TRACTEBELL). 126 

Lista de presença de equipe: Ingrid Delgado; Monique Soares; Anaele 127 

Rezende; Caio Santos; Naomy Euphemio e Carlos Oliveira (AGEVAP). 128 
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